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■ 创业酵母

帮你找工作

3个权威渠道赶紧看看

当面临大公司的门槛高不可攀，

小公司的不确定性又让人踌躇不前

时， 不妨将目光投向国家的援手。 接

下来将为您介绍三个由国家主导的招

聘平台， 它们不仅信誉可靠， 而且操

作便捷。

一、国务院客户端

首先，对于高校应届毕业生而言，

“国务院客户端”是不容错过的选择。

通过搜索并进入“求职登记”页面，填

写个人基本信息后， 便可静待佳音。

国家将为每位求职者提供免费的就业

指导、 三次岗位推荐以及一次职业培

训或实习机会， 让您的职业之路更加

顺畅。

二、国资小新

其次，如果您对央企、国企或事业

单位的工作情有独钟，那么“国资小新”

将是您的得力助手。 在平台的左下角

“小新发布”栏目中，您可以轻松找到国

家电网、中国移动、中国石油等知名国

企发布的各类基础及中高端职位。 此

外， 若您对央企和国企的区别感到困

惑，还可以在右下角的“政务服务”中查

阅国内 96 家央企的详细名录。

三、国聘行动

最后，“国聘行动”作为国家牵头的

大型招聘活动， 汇集了众多优质的国

企、央企和事业单位岗位，同时还有格

力电器、京东方等获得国家认可的民营

企业参与其中。 在这个平台上，您可以

放心大胆地投递简历，无需担忧遭遇求

职陷阱。

希望这些建议能为正在寻找工作

的您带来帮助。

■ 于 乐

最近这段时间， 见了很多客户，

在和他们沟通交流时，我们都不约而

同地聊到了一个词：降本增效。

降本增效，这个词，成为了很多

人的口头禅。

“今年企业效益不好，我们得要

降本增效。”有的砍了两条生产线，有

的砍了两三个部门， 把人员砍了一

半。

看似重拳出击，结果一拳打在棉

花上，有的人确实变得更好了，但也

有很多人却过得越来越挣扎。

在我看来， 降本增效， 是减动

作，而不是减人。到底该如何降本增

效？

今天，就给你分享，我的 3 点建

议，希望对你有启发。

战略上聚焦

好钢用在刀刃上

最近几年， 越来越多的企业，随

着过去的高速扩张和资源积累，原有

的业务已经趋于饱和。为了企业持续

的增长，实现规模的扩大，利润的增

长，什么好做，就做什么，美名其曰，

走的是“生态型打法”。原来你是做酒

店的，发现客户有喝茶的需求，就开

始卖茶叶。喝茶，需要一个好的茶壶，

又开始卖茶壶。 预制菜好做，就开始

做预制菜。 围绕着主营业务，形成一

套生态型的产业链。 看起来，这些业

务的扩充，带来了业绩增长。 但实际

上，却增加了很多的隐性成本。 因为

你是做酒店的，底下的人，都是做酒

店的基因，现在要做新的业务，每个

业务的打法，都不一样的。 打法不一

样怎么办？ 就扩充团队，既然要卖茶

叶，那我要组建电商团队。结果，人是

招到了， 但因没有新业务的系统打

法，导致新业务停滞不前，没有稳定

的增长。每个月还要支出很多人力成

本，成本在增加，业务却没有提升，使

得整个公司都受到了影响。 所以，降

本增效的核心，是战略要聚焦，集中

优势兵力，好钢用在刀刃上。 什么是

主营业务，什么是创新业务，要有清

晰的划分。

哪些业务， 在分散你的精力、你

的资源，你的人才、你的时间，该砍的

砍，该回收的回收。

广积粮，缓称王，把主营业务打

深打透。 如何打深打透？

首先，所有企业，在业务上，都应

该有自己的差异化打法。

就算是开奶茶店， 这条街上有

20 家奶茶店，那你要做的是，怎么样

才能和别人不一样？

但也要注意一个问题，不要为了

差异化，就标新立异，你的差异化打

法，必须对你的客户有价值。

其次，少谈第二曲线，专注在自

己的曲线中，实现弯道超车。

如果你是行业第 10， 甚至第

100，就别急着去做第二曲线，你应该

想如何用差异化的打法，如何实现弯

道超车？

很多企业，都没有把第一曲线跑

通，没有在第一曲线，实现弯道超车，

就开始找第二、第三曲线，这是很难

实现持续稳定增长的。

成本想要下来

能力得要上去

也有很多人会问我， 降本增效，

对于我们这种小企业来说，一年成本

也没多少，已经抠到骨子里，还怎么

降本？

在我看来， 节省成本这件事，不

是从员工身上抠出来的，而是能力增

长、长本事长出来的。

降本增效，不光有降本，还要有

增效。因此，对于中小企业来说，精细

化运营，就变得非常重要。

过去，餐厅的筷子，清洁消毒以

后，都会封装在透明塑料袋里。

既不经济，也不环保。 因此，现

在， 不少餐厅， 改成使用消毒筷子

机。 使用消毒筷子机，不仅减少封装

环节、摆台环节，省掉塑料耗材，还

优化了流程，减少了人工服务成本。

作为顾客，你能亲手从机器里，拿出

来干净的餐具， 手中还能感觉到消

毒后的温热，用起来，是不是更放心

一点？ 成本虽然降低了， 但用户体

验， 反而上升了。 这就是精细化运

营。 成本是要降，但不能影响用户体

验，否则，就不是降成本，而是偷工

减料。 当然，也有一句古话，与其会

省，不如会赚。 与其绞尽脑汁地去想

如何省成本， 还不如花时间去思考

如何提升业绩，提升业务效率。

很多老板，一提到降本增效，就

想着去控制人力成本，把人员从 500

人砍到 100 人。 但你有没有想过，你

把销售都砍了，谁来扩充业务？ 不要

指望砍人，就能起到增效的作用。 不

是降低了成本，就提高了效率。 提升

员工的能力和幸福感， 才是核心关

键。 对优秀的人才，你得做加法，得

有薪酬投入。 对能力不足的人，你要

做乘法，通过建立 SOP（标准操作流

程），让好的经验沉淀下来，复制到

整个团队。 通过共性培训和个性化

辅导，提升每个人的能力，让团队更

具生产力。

想要降本增效

先用好业务流程

有句话说得很对， 人 + 流程 =

人才。 什么是人才？ 对于组织来说，

人才不是能人，用好“人”是通过流

程，把每一个平凡的人，变成快速协

作的高效人士，创造不平凡的业绩。

当你的公司业务无法流程化， 公司

就会变成能人型组织。 所谓能人型

组织，就像成百上千的野牛，听命于

头牛的指挥。

一旦头牛被射杀，整个组织就会

原地打转，失去方向，陷入低水平勤

奋。

每天都很努力，业务却总是找不

到抓手，产不出业绩，整个组织人效

很低。

而头牛，就是企业的领导者。 你

不能指望每个员工，都能举一反三，

一点就透。 你要做的，就是把方法，

经验， 下降到让每个员工都能执行

的流程。 让每个员工，来项目了，都

能快速上手。 所以，流程重要吗？ 很

重要。 一个好流程，能把复杂的事情

简单化，把混乱的事情规范化。 你想

要降本增效， 就必须先用好业务流

程。 那对于公司而言，我们需要哪些

流程？

公司级，有大流程。大流程，就是

公司的商业模式设计。

打个比方， 今天你要卖冰棍，冰

棍从生产出来以后，怎么到达消费者

手里？

第一个，你要采购生产资料。 冰

棍里，有几种原材料，奶从哪里来？水

从哪里来？ 棍子从哪里来，外包装怎

么弄？

同样加纯鲜奶， 价格要降低

30%，利润还要 30%，应该加入什么

样的鲜奶？

第二个，从加工工艺上，如何生

产出成本又低，既健康、又安全的产

品？ 从包装上，要打动哪些客户。

第三个，产品销售上，是走网红

路线，还是走好吃路线？ 采用的是传

统电商，还是采用的是直播电商？ 要

不要找渠道商，要不要找店面？

每一个工种，都要有清晰的标准

流程。 生产工人，有生产流程。 销售，

有销售流程。设计，有设计流程。把经

验流程化，你就会发现，每个人都是

人才。

降本增效，是减动作，而不是减人


